

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 17 de Marzo de 1880.

REVISTA SEMANAL

DE CONOCIMIENTOS UTILES.

Las ligas.

Este adminículo, hoy exclusivo del sexo bello, sirvió en la antigua Roma y aun en la edad media y hasta en el siglo pasado a la fea mitad del género humano. Antes de que se usaran las medias, los romanos que adornaban sus desnudas piernas con tiras de cuero cruzadas las recogían con el *fascia crurales* que era una especie de liga.

Las ligas, es decir las que desempañaban el mismo oficio que las que hoy usan las mujeres, nació con las medias. En la edad media llevaban los hombres unas calzas unidas al jubon ó vestido con que cubrían el cuerpo formando una sola pieza. Pero este traje era muy incómodo; se dividió en dos partes y se buscó un medio de que la parte inferior, es decir las calzas ó medias no se cayeran. Se adoptó una cinta de vara ó vara y media y tomó por primera vez en nuestro idioma el nombre de liga y en Francia donde se inventó el *Jarretiere*.

Las mugeres que en nuestros tiempos han usurpado el gaban, el chileco y la levita a los hombres hicieron otro tanto con las ligas, pero cuando este adorno necesario llegó a su mayor apogeo fué en Francia en el reinado de Luis XIV, pero no como detalle secreto del vestido sino como artículo de lujo. Así es que por entonces se bordaban con seda, oro y plata y se sugataban con preciosas hebillas de brillantes y perlas.

No entraré en más pormenores, por ser un poco delicada la materia. Solo recordaré que en Inglaterra hay una orden muy importante llamada *de La Jarretiere* (liga). Cuéntase que sorprendido el Rey de Inglaterra Eduardo III en el momento en que abrochaba la liga de una gran dama se vió sorprendido por sus cortesanos y exclamó: «Maldito sea el que piense mal de esto.» En aquel instante creó la condecoración que luce en la pantorrilla muchos lores con la citada divisa.

Un buen ejemplo.

La Sociedad protectora de animales y plantas de España, podía imitar el ejemplo de la que con el mismo fin funciona en Londres. Esta, con laudable propósito, ha mandado fabricar papel pintado que sirve para cubrir las paredes y ha hecho que los dibujos representen escenas de las que con frecuencia repiten sus individuos al estender su protección a los animales. La Sociedad, regala

cuantos rollos de papel le piden para adornar con ellos las paredes de los establecimientos donde se albergan sus protegidos, como cuadras, cocheras, establos etc. También los regala a las escuelas, variando a menudo los dibujos, a fin de que los niños al divertirse mirándolos, aprendan a conocer y distinguir los pajaritos que no deben matarse y a conocer la manera de cuidar a los animales útiles al hombre.

Ya que imitamos todo lo malo de otros países, hagamos otro tanto con lo bueno.

Contra la embriaguez.

¿Que dirán los lectores que ha ideado la municipalidad de Ginebra para corregir en sus administrados la funesta pasión de la bebida? Difícil es que lo acierten; pero de todos modos para que no se mareen buscando el remedio voy a indicarle.

En uno de los puntos más céntricos de la ciudad ha colocado en la pared un gran cuadro en el que aparecen modelos de pasta representando los estómagos de los bebedores en los diversos grados de las enfermedades que produce el alcoholismo.

Se vé primero el estómago sano del que no bebe, luego el del que bebe algo, el del que mucho, el del que se embriaga por costumbre y termina la exposición con el terrible espectáculo de los cánceres que ocasiona el abuso del alcohol.

El remedio parece que debe ser eficaz y sin embargo el periódico que dá lo noticia anuncia que el vicio no se corrige.

A este propósito cuenta que un beodo contumaz despues de examinar el cuadro dijo con la mayor frescura a los circunstantes:

—Todo esto me ha revuelto el estómago; voy a beber un trago a ver si se me quita el mal gusto de boca.

Los discipulos de Baco son incorregibles.

La cidra.

No es solo el vino la bebida que constituye uno de los ramos más importantes del consumo de los pueblos. La cidra, que se fabrica con el zumo de la manzana en muchos países, y en Guipuzcoa, Navarra y Asturias produce al año en Europa más de cien millones de francos.

La cidra bien fabricada es una bebida excelente, sana, tónica y muy digestiva. Un doctor ha publicado un artículo recientemente y de los datos que contiene tomo estas breves indicaciones. En su concepto es un estimulante del cerebro y le atribuye la virtud de curar el escorbuto, el asma, las enfermedades del pulmon de atemperar el ardor de la sangre, de evitar la fiebre, la melancolía y las obstrucciones del higado.

Es tambien un remedio contra la bilis, la hidropesia y la piedra.

Por último tiene una gran ventaja sobre el vino; como es barata no la falsifican jamás.

Proteccion al mérito.

El ministerio de Marina ha adquirido un termómetro fono-eléctrico de los que como anuncié en una de mis revistas anteriores ha inventado D. Alejo Cazorla. También ha dispuesto que se ensayen para ver si pueden aplicarse a las carboneras de los buques.

Pero el señor Cazorla no se duerme sobre sus laureles y ha confeccionado otro termómetro destinado a avisar a las embarcaciones la presencia de los bancos de hielo en el mar.

Si pudiera inventar un aparato que avisase a la Hacienda las ocultaciones de los contribuyentes, a los gobiernos los pensamientos íntimos de sus amigos y a los pollos las más reconditas, intenciones de sus amadas, hacia su fortuna.

Pero la electricidad no puede tanto.

DANIEL GARCIA.

CRONICA.

Dice el *Diario de Murcia* de hoy. «Anteayer, como noche de domingo se dieron los mozos de Torregüera un dia completo de fiesta, habiendo tenido toros y cañas, tiros y palos, de los cuales resultaron un muerto y que se sepa, tres heridos de consideracion. ¡Qué sencillez de costumbre! Oh! ¡Como se divierten!»

Leemos en un colega que la atención de la «Royal Society de Londres» está estos dias vivamente preocupada con un descubrimiento singular: se trata de la influencia de la luz eléctrica sobre los vegetales.

A consecuencia de experimentos hechos durante varios meses por el Dr. Siemens, se ha observado que las plantas expuestas durante la noche a la luz eléctrica crecen y prosperan mucho mas que las que solo disfrutaban de la luz del sol durante el dia y permanecen en la oscuridad por la noche.

Para demostrar cuan rápidamente se hace sentir la influencia de la luz eléctrica sobre las flores, el Dr. Siemens colocó sobre una mesa, en el salon de sesiones de la «Royal Society», un tiesto de tulipanes en capullo, los tulipanes fueron sometidos a los rayos de una lámpara eléctrica: al cabo de cuarenta minutos estaban, por completo abiertos.

El número 192 del «Fomento de

a Produccion Española» correspondiente al 13 de Marzo, publica las materias continuadas en el siguiente sumario.

Junta Directiva.—Prohibición.— Conferencia.— Publicaciones.— La industria salinera.—La, mar.—R. I. P.—En Francia: Dictámen de la Comisión del Arancel general.—En Francia: Discusión de la tarifa general de Aduanas.—Comercio internacional: Exportacion.—La marina-mercante en Europa.

Grande es la actividad que en nuestro puerto reina para el embarque de minerales, en especial de hierro. Dias hay que llegan siete u ocho vapores y constantemente hay 12 ó 14 para cargar.

Como aqui no hemos de aguardar mareas y el tiempo es casi siempre bonancible no se acumulan de salida en un dia los que debieron ejecutarla tres ó cuatro dias antes. No es tanto nuestro movimiento, como el de Bilbao, pero no estamos descontentos y deseamos, siga siempre así.

Entre los vapores a cargar hemos visto uno alemán, la mayoría ingleses y españoles.

Un periódico publica el siguiente medio que en Nueva-Orleans, se ha puesto en práctica para extinguir un incendio en la fragata *Charles*, que quedó completamente extinguido con el uso del gas ácido carbónico. Se llenó la bodega, con las bombas del vaporcito, habilitado con este fin, introduciéndose unos 20,000 pies de ese gas en cinco minutos. Se cree que si se hubiese empleado agua para extinguir el fuego, los daños al buque y carga alcanzarían a 100.000. Del modo empleado, ascienden a 3,000. En vista de este resultado se están alistando dos vaporcitos más, con aparatos mejorados, para el servicio de aquel puerto.

Ya que se está arreglando la subida de la calle de la Roca, no vendría mal que la comision correspondiente diera un pasito por aquellas alturas y dispusiese se arreglara tambien el camino por bajo del castillo de la Concepcion; colocándose unas vallas por los desmontes a la muralla. En especial, la altura de estos, por el cuartel de guardias marinas, es grandísima y espuesto el sitio a contingencias por lo estrecho y peligrosísimo del paso.

Afortunadamente el tránsito es escaso, pero no por eso debe descuidarse.

Dícese que en el próximo mes de Abril reanudarán sus reuniones los pilotos y marineros mercantes residentes en Málaga, con objeto de